

Extrait du site UGTG.org

url :  <http://ugtg.org/spip.php?article2209>

La banalisation du Mal sur l'axe Guadeloupe-Hexagone : R ponse au n gationnisme de Jean-Fran ois Niort et de ses soutiens

Date de parution : 29 novembre 1999

- Actualit  -

Date de mise en ligne : jeudi 28 mai 2015

Mis   jour le : jeudi 28 mai 2015

UGTG.org

Article

Ce qui est devenu l'affaire Jean-Fran ois Niort traduit les r actions plus convulsives qu'intellectuelles d'un ma tre de conf rences de l'UAG rattach  en Guadeloupe, ne supportant aucune critique des positions affich es dans son travail *Le probl me de l' uros"humanit  de l' uros"esclave dans le Code Noir de 1685 et la l gislation post rieure : pour une approche nouvelle* publi  en 2012, dans son ouvrage *Le Code Noir   Euros" Id es re sues sur un texte symbolique* en f vrier 2015, comme dans sa conf rence   la Casa del Tango-Guadeloupe qui opposa Jean-Fran ois Niort et Jacky Dahomay   Dannik I.Zandronis. Cette affaire grossit d'autant que nombre d'intellectuels guadeloup ens les rejoignent en redoublant d'arguments sp cieux sous couvert de pr cisions s mantiques.

Depuis quelques semaines, nombre de contestations de cette vision partisane, qui ne va pas sans transgresser les pr rogatives d'un historien arr t es   l' tablissement des faits historiques dans une neutralit  d'opinion, pleuvent. Elles d plorent que sous un capara son humaniste, Jean-Fran ois Niort restreint le caract re d shumanisant du Code Noir, s'habillant ainsi du Bien pour mieux jouer avec le Mal. Jean-Fran ois Niort saisit pas moins de neuf articles du Code Noir pour d montrer que la r ification de l'homme noir y est   largement limit e  », jusqu'  la cons cration de l'humanit  reconnue par le Code Noir   l'esclave. Il relativise le contenu chosifiant du Code Noir eu  gard la duret  des m urs de l' poque, et interpr te l'affranchissement, le bapt me et le mariage de l'esclave pr vus dans le Code Noir comme une reconnaissance de son humanit .

R.A. Plumelle-Urbe, dans sa r ponse   Jean-Fran ois Niort, pointe son n gationnisme :

  Au dernier paragraphe de la page 13, vous faites ouvertement de la propagande en affirmant que

  le Code Noir consacre l' uros"irreductible humanit  de l' uros"esclave...  ». Et   la page 14 vous vous obstinez   trouver dans le code noir   la pr sence de la qualit  humaine au profit de l' uros"esclave  » et   vanter les

dispositions humanistes des articles 56, 29, 30, 22, 25, 42, 26, 32, 59. Mais,   la page 15 vous insistez encore   nous dire que   dans le Code Noir, l' uros"esclave est un  tre humain, et donc une   personne humaine  » au sens chr tien de l' uros" poque     1.

Ayant  t  l'organisatrice avec l'Association Racines, en collaboration avec le CAGI de Guadeloupe, sous l' gide de l' UNESCO-Chaire Abords de la Violence dirig e par le Docteur G rard Lopez, du Colloque intitul    Les r parations de l'esclavage   Euros" Analyses, enjeux, controverses  » (2006) auquel Jean-Fran ois Niort participa, j'eus lors de sa pr paration plusieurs fois   d montrer que mariage, bapt me et affranchissement de l'esclave ne r pondaient aucunement   une mise en perspective de son humanit . En effet sur le plan sociologique, une autre lecture s'impose quand l'on sait que les ma tres recrutaient leurs Komand rs (terme cr ole-commandeurs en fran ais,   savoir r gisseur des esclaves) parmi les esclaves eux m me, et que pour cela ils usaient avec une f roce imagination de tous les stratag mes participant du principe vieux comme le monde : diviser pour mieux r gner. Le Code Noir avait bien pr vu des dispositions ouvrant au d ploiement de ces funestes turpitudes, par le mariage, bapt me et l'affranchissement qui d pendaient strictement du bon vouloir des ma tres. L'application de ces dispositions r pondaient juste   un syst me comportementaliste de punition/r compense qui permettait aux ma tres de mieux s'employer au dressage de ses esclaves. De la sorte nombre d'entre eux se firent supp ts du ma tre en traquant ou en pi geant leurs cong n res, esp rant ainsi sortir de leur condition d'objet pour regagner une humanit , en obtenant ou un statut de Komand r, ou le droit au bapt me, au mariage, ou plus rarement encore   l'affranchissement. Notons   cet endroit que malgr 

leur affranchissement, les nouveaux libres restaient souvent liés au maître par une dette morale. Nous comprenons qu'il était loin de l'intention du maître de reconnaître à l'esclave une aptitude à l'humanité, à l'individuation, comme son droit à un statut de sujet. Les esclaves ainsi stipendiés, nous laisse considérer que ces dispositions juridiques n'étaient pas émancipatrices. L'esclave restait un objet, un meuble comme le stipule le Code Noir, nonobstant ces dispositions toutes instrumentales.

Affirmer qu'elles tracent une humanité potentielle accordée par le Code Noir à l'esclave relève en effet du pur négationnisme, auquel Jacky Dahomay ne manque pas d'apporter des renforcements en la matière : « Voilà pourquoi, bien avant Jean-François Niort, des amis haïtiens et moi avons combattu les thèses de Sala-Molins et attiré l'attention sur le fait que le Code Noir, tout inhumain qu'il fut, introduisait une médiation entre le maître et l'esclave. » J'attends de Jacky Dahomay, qu'en sa qualité de professeur de philosophie, il ait jusqu'au bout le courage de ses idées, et qu'il maintienne alors ce raisonnement pour tous les textes qui ont rigé d'autres crimes contre l'humanité. Si le Code Noir a introduit une médiation entre le maître et l'esclave, alors Mein Kampf a introduit une médiation entre les fascistes et les déportés en camp de concentration.

Jean-François Niort prétend encore que l'humanité n'est pas à chercher dans la personnalité juridique comme celle réservée aux hommes libres, mais dans la reconnaissance de l'esclave en tant qu'homme vu qu'il bénéficie de dispositions juridiques (baptême, mariage, affranchissement) inapplicables à l'animal. Jacky Dahomay vient le soutenir par ces mots à cet endroit :

« Dans aucun de ces systèmes esclavagistes, l'esclave n'est considéré comme une bête ou comme une chose matérielle. C'est la grande variété des tâches ordonnées aux esclaves. L'esclavage n'est pas la suppression de l'humanité de l'esclave mais son *dénigrement* consistant à la réduction optimale de son humanité sans pour autant la supprimer, sinon il deviendrait inutile comme ces Juifs partant en fumée dans les cheminées d'Auschwitz »³. Jacky Dahomay oublie, sans doute par mécanisme de scotomisation, que tous les déportés ne sont partis en fumée ; les plus résistants furent employés à la construction ou à l'intendance des camps. Jacky Dahomay et Jean-François Niort sombrent manifestement dans une vraie confusion mentale, le premier en refusant la reconnaissance de l'esclave sous prétexte que son corps est conservé à des fins de labeur (sans pointer l'usage de l'esclave comme simple outil mis au service de la production et du développement capitaliste de la France), le second en faisant coexister la reconnaissance juridique de l'esclave et son humanité, sous prétexte que son travail exige des opérations mentales... « sa capacité de raisonner et de prendre des initiatives est reconnue puisqu'il peut par exemple gérer un groupe » dit Jean-François Niort. En somme pour Jacky Dahomay et Jean-François Niort un esclave est considéré comme un humain puisqu'il est reconnu pour ses capacités de travail ! Nous voici tout bonnement projetés en cette période esclavagiste au pays des merveilles.

Au nom du MIR-France par exemple, R.A. Plumelle-Urbe, historienne et juriste, en vient à qualifier pertinemment la position de Jean-François Niort de « perversion négationniste ». Elle relève de plus avec justesse une animosité toute déraisonnable de Jean-François Niort envers le professeur éminent de philosophie politique Louis Sala-Molins qui exhuma le Code Noir en 1987 tout en dévoilant sa filiation théologique, philosophique et juridique. Elle décrypte en ces mots cette perversion :

« Cependant, au départ, bien des Noirs n'arrivaient pas à comprendre pourquoi ces intellectuels antiracistes et négrophiles, prêts à dénoncer et condamner l'esclavage et les services de certains maîtres, partageaient néanmoins une hostilité commune envers Sala-Molins, le seul savant européen ayant contribué en France à rendre visibles les revendications de celles et ceux exigeant RÉPARATION pour les crimes contre l'humanité décollant du couple traite/esclavage. Maintenant que les masques ont commencé à tomber, chacun pourra comprendre qu'il ne s'agit pas de ces querelles mesquines de jalousie, tristes courantes dans ces milieux savants où les gens se détestent cordialement. Ici, il s'agit de faire obstacle

aux proc dures en r paration et de renouer avec l Euros"approche n gationniste qui pr valait avant la publication de *Le code noir ou le calvaire de Canaan* »4 .

En effet R.A. Plumelle-Urbe ne se trompe pas, puisque usuellement le terme pervers qualifie un individu qui, d pourvu de sens moral, se livre   une action dont le but consiste   d tourner quelque chose de la normalit . Si la d finition psychopathologique de la perversion interroge le jeu de l'inconscient dans la formation du jugement moral, et si elle inclue la perversion dans les troubles du narcissisme, elle rejoint par ailleurs la d finition usuelle en notant qu'elle conduit   des comportements immoraux, amoraux et antisociaux. Comment d finir autrement que perverse la position de Jean-Fran ois Niort, et celle de Jacky Dahomay dois-je ajouter, quand ils ne voient pas d'antinomie entre r it  et humanit , en sus de toutes les horreurs qu'ils prononcent comme nous allons encore les examiner ?

    la page 5 au premier paragraphe, vous vantez le m rite d Euros"une approche historique et juridique   restituant le contexte de l Euros" poque et notamment la duret  des m urs, ainsi que la question de la coexistence de la "r it " et de l Euros"humanit  de l Euros"esclave dans l Euros" dit Euros"i  »   .5

Comment d finir autrement que n gationniste la position de Jean-Fran ois Niort, quand comme le rel ve R.A.Plumelle-Urbe il d clare   « ...c'est moins le Code Noir que la vision qu'en a r pandu le Professeur Sala-Molins qui est terrible. Et que le racisme qui se d veloppe en force   partir du 18 me si cle a pour le futur un impact plus d vastateur que l'esclavage en soi, structur  par un  dit de 1685 somme toute peu appliqu 6 ?   ». Comment ne pas voir un sympt me narcissique chez Jean-Fran ois Niort, quand il d tr ne de la sorte le Professeur Sala-Molins et son  uvre fondatrice, au moyen d'un travail r visionniste   but refondateur pour le supplanter ?

R.A.Plumelle-Urbe ajoute un point d'analyse patent   propos de la contextualisation des faits en g n ral et de celle du Code Noir en particulier :

  « Concernant la duret  des m urs, permettez-moi de vous rappeler qu Euros"au 13 me si cle, les m urs  taient  galement dures si ce n Euros"est davantage. Et pourtant, La Charte du Manden proclam e en 1222 dans la premi re capitale de l Euros"empire du Mali, a bel et bien d clar  dans son article 1, que   « Toute vie [humaine] est une vie   » et que   « une vie n Euros"est pas plus respectable qu Euros"une autre vie. De m me qu Euros"une vie n Euros"est pas sup rieure   une autre vie   » ; et dans les articles 5 et 6 que l Euros"esclavage  tait banni du Manden ; et pour mettre fin   ce fl au dans la pratique, les autorit s du Manden ont men  une guerre   mort contre les esclavagistes musulmans qui y s vissaient   7. J'assume ici que Jean-Fran ois Niort ne peut ignorer La Charte du Manden puisque je le lui avais personnellement offert quand je sus sa contribution au dictionnaire des esclavages dirig  par O.P tr -Grenouilleau, afin qu'il en notifie l'existence.

Et comme toute perversion exalte les m canismes de d fense psychique, Jean-Fran ois Niort verse dans une subjectivit  exacerb e, la transposition de sa propre posture sur un Autre, la projection en somme, composant l'adversit  sans se soucier de ses implications morales. Voyons avec R.A.Plumelle-Urbe :

    la fin de la page 8 vous insistez lourdement sur l Euros"humanit  que le Code Noir aurait reconnue   l Euros"esclave pour ensuite fustiger ceux   « qui ne le lisent que r trospectivement,   travers le prisme de la philosophie et de l Euros"id ologie politiques et juridiques modernes   .   » 8

Mais face au regard de ses contradicteurs, la scientificit  ratifi e par le rang universitaire dont se pr vaut Jean-Fran ois Niort n Euros"exc  de pas un niveau critique qui prend la contestation pour des calomnies pire

encore des insultes :  « Mme Uribe vos accusations sont tout aussi infond es que stupides... r fl chissez et  tudiez davantage le parcours, les  crits et les engagements des gens que vous entreprenez d'insulter avant de commettre de telles stupidit s ...  ».9

Son narcissisme exponentiel le place dans une infatuation allant jusqu'  l'impertinence envers plus certifi  que lui. Ses terribles mots sont relev s dans le communiqu  du MIR-France :  « PAUVRE Me ROBERT BADINTER !!! Qui bien que Laur at du concours d'agr gation de droit en 1965 et Professeur de droit   la Sorbonne, Ministre de la Justice Garde des Sceaux puis Pr sident du Conseil Constitutionnel de 1986   1995, n Euro"y aura vu que du feu, intitulant son  logieux commentaire du livre du Professeur SALA-MOLINS  « Le droit d Euro" tre une chose  » !  »10

Nous sommes loin de la contradiction scientifique pr n e par Fabien Marius-Hatchi quand il d fend Jean-Fran ois Niort et condamne R.A.Plumelle-Uribe, mais bien dans une subjectivit  en crise, de celles qu'il pourfend justement quand elles nourrissent une histoire  « qui ne peut plus  tre mati re   d bat et n'est que la confrontation entre des subjectivit s oppos es  »11 selon ses mots. Mais manifestement Fabien Marius-Hatchi consid re qu'une ineptie bien sc l rate du style  « ...c'est moins le Code Noir que la vision qu'en a r pandu le Professeur Sala-Molins qui est terrible...  »12 entre dans le registre argumentaire, quand elle vient de Jean-Fran ois Niort.

Comment d finir autrement l'attitude de J.F.Niort quand il soumet, le 8 mai 2015, au Pr sident de la R publique la proposition de reconna tre le Code Noir comme crime contre l'humanit  juste quelques jours apr s avoir re su les premi res condamnations le concernant ? Telle duperie ne saurait nous  chapper comme sympt me de perversion. Le Code Noir appara t ici bien instrumentalis  au service de l'id al narcissique de prestige nourri par Jean-Fran ois Niort, qui cherche toujours   s'illustrer dans la qu te du bien pour les pauvres esprits restant   d coloniser.

Dans son dernier billet intitul   « R ponse scientifique et citoyenne   mes calomniateurs  », Jean-Fran ois Niort r cuse la I gitimit  de quiconque non historien   le contredire, avec un m pris pharamineux de l'Autre et de cette base sociale que constituerait pour lui le peuple, l'individu non scientifique, insuffisamment instruits pour le comprendre. Soulignant   l Euro"exc s sa scientificit  qui s'incarne dans chacun de ses mots, sa r ponse tient plus d'une logorrh e enfl e de son narcissisme pathologique. Et quand une historienne et juriste telle R.A.Plumelle-Uribe, donc qualifi e selon ses crit res, lui r pond cela n'est pour lui qu'insultes et calomnies. Sa scientificit  para t d s lors bien limit e. Dans son ob dience de l'exclusivisme des sciences, Jean-Fran ois Niort se targue   volont  de son statut d'universitaire pour mieux instiller qu'il appartient   ceux d'en haut qui n'ont rien   apprendre de ceux d'en bas.

Jean-Fran ois NIORT, ma tre de conf rences habilit    diriger les recherches en Histoire du droit, qui s'entoure dans sa signal tique de tant de titres, dans le souci de mieux donner redondance   sa scientificit  et   son acad misme reconnus, duplique pourtant sans vergogne dans son ouvrage *Le Code Noir id es re sues sur un texte symbolique* la couverture de l Euro"ouvrage du Professeur SALA-MOLINS *Le Code Noir ou le calvaire de Canaan*, aux Editions PUF- collection Pratiques Th oriques, celui l  m me qu'il consid re plus dangereux que le Code Noir lui m me !. Face   ce plagiat rep r  par le MIR-France13, sa scientificit  ou plus exactement son imposture nous laisse pantois ! Mais sans doute Jean-Fran ois NIORT a-t-il  t  victime de ce que la psychanalyse appelle un acte manqu , dans son empressement compulsif   para tre le seul et l'unique historien cr dible.

Notre ahurissement redouble   la lecture de ses mots :  « Je vous d nie toute comp tence et pertinence pour me qualifier,   l'occasion de mes travaux sur le Code Noir, de  « pseudo-historien  »,  « r visionniste  » ou  « n gationniste  », ou m me   l'inverse de  « bon historien  », ou quoi que ce soit d'autre, dans la mesure o 1 le

petit ayatollah local (Dannik I.Zandronis-NDLR) n' tant pas historien mais professeur de math matique de formation, puis   journaliste  autodidacte, il n'a aucune comp tence pour le faire, non seulement de mani re acad mique, mais sur le fond, cela valant aussi pour le MIR-France et leur Gourou-inspireur, qui inspire et orchestre dans l'ombre ces calomnies, mais qui n'est pas plus historien lui non plus  14

Jean-Fran ois Niort devrait pourtant savoir que le champ historique s'est aussi construit gr ce aux contributions de non historiens, par des travaux qui font toujours autorit  avec constance, et encore, gr ce   des autodidactes qui ont  t  avec passion d'extraordinaires explorateurs d'archives et des chercheurs avertis. Selon ses crit res   acad miques  Jean-Fran ois Niort cong die alors d'un revers de manche les historiens Philippe Ari s (ing nieur agronome), Jacques Delarue (commissaire de police), Jean Lacouture (journaliste) pour ne citer que quelques uns illustres. Leur m rite, comme celui de tous les autodidactes qui dans l'histoire des sciences ont nourri de leur intelligence la progression de toutes les disciplines, est d'autant louable que ceux ci prennent sur leur temps libre cet effort de travail, contrairement   un universitaire r tribu  pour commettre des recherches.

Fabien Marius-Hatchi, plus royaliste que le roi, consid re que pour que d bat se fasse, la qualification d'historien est non seulement requise mais que des travaux portant sur le Code Noir sont aussi requis.   Pour qu'il y ait d bat, il faudrait que Mme Plumelle-Urbe propose une  tude historique de ce qui a  t  appel  le code noir et qu'elle en propose une autre lecture que celle faite par Jean-Fran ois Niort  15 . Fabien Marius-Hatchi semble en outre ignorer le travail scientifique de R.A. Plumelle-Urbe16 .

Rappelons ici que le r le de l'historien tient    tablir les faits et   les ordonnancer avec coh rence, sans interpr tation, sans jugement, sans toute autre inclination subjective. L'objectivit  devient pour l'historien la condition sine qua non de sa scientificit , ce qui suppose une mise   distance de ses cadres de pens es in luctablement baign s dans une id ologie, dans des opinions, et dans des constructions psychiques li es aux exp riences subjectives du monde dans lequel il vit. Des capacit s d'abstraction sont donc requises dans le travail historique, en m me temps que l'historien se doit d'ob ir   des r gles de probit  intellectuelle. Mais quand ses contradicteurs pointent la partisanerie de Jean-Fran ois Niort, nous assistons plus   des gesticulations affectiv es qu'  une production d'arguments. De la sorte face   son vide argumentaire, son amour pr tendu pour la Guadeloupe et les Guadeloup ens vient imm diatement pour interpeller la compassion de ses auditeurs et lecteurs :   Vivant en Guadeloupe depuis 18 ans, mes trois gar ons 17,15 et 8 ans y  tant n s, ayant consacr  10 ans de ma vie   y faire des recherches sur son histoire juridique et   y d noncer les restes de l'h ritage colonial je ne veux pas une Guadeloupe comme vous pr tendez l'imposer, ...  17Mais ce n'est pas en s'accrochant tel un d sesp r    une filiation embrass e par la nativit  de ses enfants sur le territoire, qu'il nous laissera croire   son affiliation sociale et culturelle.

  En d'autres mots cette   objectivit   scientifique telle qu' uros" invoqu e par M Niort dans sa d fense, ressemble furieusement,  motionnellement,   ce que les coloniaux, le r gime de l'apartheid ou aujourd'hui Isra l ou les nostalgiques du colonialisme ont l'habitude de raconter aux opprim s avec toute la certitude de leur sup riorit  auto proclam e : vous n' tiez/vous n' tes pas si mal que  sa, voyons, en comparaison   ...On le voit clairement dans la condescendance croissante de la part de M Niort qui,   mon avis, devient franchement insupportable   la fin de son papier. Manifestement il se sent bless  dans ses intentions solidaires, mais n uros" emp che. Beaucoup de Blancs bien-intentionn s - intellectuels,  uros coop rants uros" ou autres - tr buchent contre la m me pierre (qu' uros" on appelle aussi celle de la  uros blanchitude uros")18   

Pour en finir et avant d' largir l'analyse aux positions de ses d fenseurs, il convient de s'attarder sur la vision des r parations forg e par Jean-Fran ois Niort. Dans son post du 11.05.2015 sur Facebook, o 1 il d clare que la loi sur l' galit  r elle en Outre-mer d fendue par le CREFOM sera une mesure r paratrice de l'esclavage.   Voil  une des formes de r paration que je d fends  arguant que   ...rendre pareil,  gal et  quitable ce qui ne l' tait pas est d' j  une r paration  . Si Jean-Fran ois Niort a appris lors du colloque de 2006 qu' uros"  tymologiquement r parer signifie rendre pair et  gal, il devrait savoir mieux que quiconque en tant

qu'historien du droit, que le terme r paration appartient   la terminologie du droit positif et s'applique comme peine d'un d lit ou d'un crime commis.

Donc pour Jean-Fran ois Niort, acc der   cette  galit  r publicaine qui aurait du  tre normalement depuis la d partementalisation en 1946 serait r parer le crime de la traite transatlantique, ce qui implique que pour lui l' galit  r publicaine n'est donc pas un droit inali nable de facto. Cela revient   ent riner l' galit  comme une variable d'ajustement dans notre r publique, que par ailleurs bien des opposants aux r parations de l'esclavage voient comme ce grand int grateur commun pouvant lisser les disparit s de condition sociale et  conomique entre le peuple ultramarin et le peuple de l'hexagone. Et tout comme pour Jacky Dahomay, ardent d fenseur d'une identit  r publicaine qui se suffirait   elle m me, la question des r parations de l'esclavage ne se pose pas, celle de la non  quit  sociale et  conomique entre les DOM et l'Hexagone ne se pose pas non plus. Voyons donc cette  difiante analyse :  « Et que penser de tous ces descendants d Euros"esclaves de la classe moyenne antillaise, amateurs de champagne de luxe, d Euros"automobiles spectaculaires, jouissant des m mes droits que tous les Fran sais.  » 19

Ces  « intellectuels  » triomphants malgr  leur indigence id elle, se dissimulent alors derri re l'improbation d'autres points de vue au lieu de chercher   cultiver des savoirs pluriels. Leur acad misme est invoqu  pour justifier leur repli dans une grille de lecture europ ocentr e. D s lors que des analyses penchent vers une r habilitation de l'homme noir dans le monde des hommes, ils crient   l'afrocentrisme comme on crie au diable. Nous assistons donc   autant de circonvolutions de la pens e qui ne font qu' chapper   la controverse - activit  scientifique   part enti re rappelons le- et au d bat social en se fourvoyant. S'adressant   H l ne Passtoors, sud-africaine, qui critique les raisonnements gla sants de Jean-Fran ois Niort dans son article *Le Code noir - r flexions d'une outsider   propos de la pol mique sur MP suite au travail historique de J.-F.Niort*, Jacky Dahomay ne m nage pas son propos   griffes castratrices :  « ...vous d fendez l Euros"histoire africaine d Euros"un point de vue africain. Or, l Euros"africaniste professionnelle  Euros" Euros"est ainsi que vous vous d signez Euros" semble ignorer que ce sont beaucoup de ces pseudo historiens africains qui ont bloqu  les recherches historiques concernant l Euros"esclavage en Afrique 18  ». Notons que sans scrupules, l'intellectuel Jacky Dahomay reproche   H l ne Passtoors de d fendre l'histoire africaine, alors qu'elle critique l'analyse du Code Noir faite par Jean-Fran ois Niort. Jacky Dahomay fait donc entrer l'analyse du Code Noir dans l Euros"histoire africaine ! Tandis qu'il se noie dans cette bouff e d lirante, c'est   elle qu'il reproche des anachronismes dans son article ! D cid ment quand la pens e achoppe, la projection gagne.

Ces m mes intellectuels, dont Jacky Dahomay en t te, r duisent le d bat   une querelle sommaire entre blancs et noirs, c'est   dire   une banale dispute ethniciste, afin de mieux nous embrouiller. Le constat tient   ce que des noirs adh rent   une pens e europ ocentr e, que des blanches telles H l ne Passtoors et moi m me viennent contrer non pas par des sch mes afrocentristes mais par souci d'universalit . Et pour pr tendre nous sauver du risque d'ethnicit  quand nous ne faisons que pourfendre le postulat d'un Code Noir humanis , ils ne tarissent pas de r f rences au concept d'alt rit , en s'entourant de citations de Fanon, Aim  C saire, Edouard Glissant, Hannah Arendt, le tout comme d'un passeport pour la probit  intellectuelle. Dans leurs m canismes projectifs coutumiers, ils en appellent   la stricte argumentation ( « J'aurais souhait  que quelqu'un fasse une critique du texte de Tony Albina mais dans le strict registre de l'argumentation  » 20) alors que leurs propos fr quentent l'invective (je ne reprend que J.Dahomay ayant d j   pass  ceux de J.F. Niort) :

 « Elle (Joelle Ursull) est pass e dans les medias avec une prestation plus que d solante. ( Euros!) D'autre part ce n'est pas tant Joelle Ursull qui est m prisable que les prises de positions de gens dont l'inculture est d sarmante eu  gard aux responsabilit s des intellectuels quant   leur apport   ce qui peut constituer pour le peuple des Lumi res. Le m rite du texte de Joelle Ursull est de faire ressortir l'extr me stupidit  de beaucoup de nos dipl m s et le d sastre intellectuel qui nous frappe. 21  »  Euros! En quoi fut elle d solante ? Qu'est ce qui caract rise cette stupidit  ? Qui sont ces stupides dipl m s ?  Euros! nous attendons une stricte argumentation.

Enfin dans cette optique, ils bondissent en criant   la concurrence m morielle, d s lors que nous faisons valoir la r gation des afro-descendants en mati re de reconnaissance des victimes, comme ce f t le propos pertinent de Jo lle Ursull22. Si Fran ois Hollande avait stipul  la pr sence des Noirs dans la d portation et les camps de concentration comme il a stipul  celle des Roms, la r action aurait certainement  t  diff rente. Dans son dernier article du 20.02.2015, Jacky Dahomay lui m me reconna t ...  sur les dix millions de morts dans les camps de concentration, cinq millions  taient juifs. Et le reste ? Des communistes, des socialistes, des noirs et surtout des Roms.23 . Mais il oublie les homosexuels et les personnes handicap es  Euros! vraiment   l'inculture est d sarmante eu  gard aux responsabilit s des intellectuels21  » comme il d ploire !

Et si l'on se demande pourquoi ces sch mes de pens e europ centristes gagnent autant de terrain tant chez les blancs que chez les noirs, faut il y voir la r manence de cet id al du Moi que le ma tre incarnait dans la soci t  esclavagiste et coloniale plus tard. Et comme, plus il y a privation de caract res humains dans un milieu social donn e, plus le Moi id al tend    tre exacerb  par le Moi h ro que, cet id al du Moi dont la sup matie blanche a l'exclusivit , prend toute la place. Dans le legs de cette soci t  dont nous avons   composer dans le pr sent, par le ph nom ne de la transmission interg n rationnelle bien connu dans les sciences humaines d sormais, l'introjection de cet id al du Moi incarn  par le ma tre perdue et fait que l'homme blanc devient La R f rence pour l'homme noir.

Tout un inconscient collectif chez se trouve alors frapp  des marques de ces repr sentations psychiques I . Il g n re toute une n vrose g n ralis e, et notamment structur e par la transmission de fonctionnements sado-masochistes dans notre soci t  post-esclavagiste. Ce m me rapport sado-masochiste qui fait   la m diation  » entre le Code Noir et l'esclave lou  par Jacky Dahomay !

Enfin pour conclure, le roman national fran sais repris dans le roman de construction antillais et r unionnais s'accote toujours fermement sur la vente des hommes noirs par leurs rois africains. La responsabilit  des fran sais se dilue ainsi dans celle des hi rarches africains, ce qui n'est pas sans attiser une haine des peuples des DOM pour les africains. La perversion de notre soci t  post-coloniale joue plein jeu. En effet, l'histoire de l'humanit  montre que depuis que les hommes ont fait soci t , les conqu tes territoriales et politiques, qu'elles soient coloniales ou invasives, se sont toujours fa tes gr ce   l'installation de strat gies de collaboration. Certains hi rarches africains ont collabor  avec les fran sais en vendant les africains, tout comme par exemple certains juifs ont d nonc  d'autres juifs aux fascistes, tel que Hannah Arendt ne le censure pas. Rappelons que les kapos  taient des d tenus de droit commun qui gr ce   leur collaboration avec les fascistes, obtenaient un poste de r gisseur de d ports. Cet autre acte de collaboration est par ailleurs analogique aux komand rs des plantations.

Ainsi s'entretient un meurtre originel, factice, infanticide dans ce cas d'esp ce,  tay  par la vente des hommes noirs par leurs rois africains, c'est   dire par le p re symbolique. Aucune r cup ration des forces psychiques et d'une pulsion de vie n'est possible alors pour les esprits colonis s, quand ce meurtre originel reste fondateur.

A cela s'ajoute une confusion cat gorielle, brouillant tous les rep res historiques, sociaux, psychologiques, confusion que Feu Claude Liauzu, (Professeur des Universit s en Histoire contemporaine, collaborateur au Monde Diplomatique), d finit bien :

  L'int gration de l'antis mitisme moderne dans cette analyse du racisme   travers des cat gories coloniales est malais  : en r alit , entre le racisme anti-noir et le racisme anti-juif, il n'y a gu re de similitude, sinon la contemporan it , la sup matie de l'homme blanc ne fait pas du juif une personne inf rieure  Euros! aucune des justifications civilisatrices du colonialisme ne s'applique   lui.24  »

A cela j'ajouterai que comparaison n' tant pas raison, les crimes majeurs contre l'humanit  que sont l'Holocauste

et la Traite esclavagiste transatlantique ne peuvent pas être alignés sur un même plan, car si l'Holocauste a eu comme sinistre projet d'éliminer des catégories humaines jugées nuisibles par idéologie eugéniste, qu'en ce sens l'holocauste fut une application de l'élimination de l'homme par l'homme, la Traite transatlantique a eu comme projet de retrograder l'homme noir au rang d'une chose, d'un meuble comme le stipule le Code Noir. L'homme noir n'a pas même été considéré comme un animal à ce titre, il a juste été banni du monde du vivant.

A travers cet article, j'espère avoir fait entendre mon propre projet d'universalité, et cela donc loin d'entrer dans une hiérarchie des souffrances qui aurait le désavantage majeur d'entretenir une gradation des victimes dans la mémoire collective.

Ceci étant dit, nous n'en avons pas fini avec cette tâche immense qu'est la décolonisation des esprits, des corps, des sociétés, des cadres de pensée, de l'imaginaire, si nous désirons vraiment une société harmonieuse dans sa multiculturalité et alors dégagée de tout anthropocentrisme.

Sororalement à tous les peuples de la terre,

Cathy Liminana-Dembélé

.Diplômée en Psychologie et en Sociologie

.Coordinatrice du Colloque « Les Comparaisons de l'esclavage àEuros" Analyses, enjeux, controverses », 2006, avec l'Association Racines, en collaboration avec le Centre d'Analyses Géopolitiques Internationales, sous l'égide de UNESCO-Chaire Abords de la Violence.

.Ex-Cadre pédagogique du Centre de Formation des Travailleurs Sociaux de Guadeloupe.

1.Communicat du Mouvement International pour les Comparaisons-France : Affaire Jean-François Niort, Guadeloupe,mars 2015 - Réponse de Mme Plumelle Uribe à la réaction de M. J-F. NIORT suite à sa lecture de l'«Euros"article *NON à la perversion négationniste* -p.8

2. <http://blogs.mediapart.fr/blog/jacky-dahomay/150415/de-l-exces-reponse-madame-helene-passtoors>

3. Jacky Dahomay àEuros" ibid.

4. <http://uhem-mesut.com/medu/fr0083.php> « Non à la perversion négationniste »,Mme Plumelle Uribe.

5. R.A. Plumelle Uribe- ibid. - p.7

6.R.A. Plumelle Uribe- ibid.-p.12

7. http://ugtg.org/IMG/pdf/AFFAIRE_jfNIORT_mars2015_positionMIR-FRANCE_1_.pdf -p.7

8. ibid. àEuros" p.7-8

9. <http://jfniort.e-monsite.com>
10. http://ugtg.org/IMG/pdf/AFFAIRE_jfNIORT_mars2015_positionMIR-FRANCE_1_.pdf -p.11
11. <http://jfniort.e-monsite.com>  Euros" R ponse scientifique et citoyenne   mes calomniateurs
12. http://ugtg.org/IMG/pdf/AFFAIRE_jfNIORT_mars2015_positionMIR-FRANCE_1_.pdf -p.12
13. ibid.-p.12
14. R ponse scientifique et citoyenne   mes calomniateurs <http://jfniort.e-monsite.com>
15. citation de Fabien Marius-Hatchi-<http://jfniort.e-monsite.com>-
16. *Traite des blancs, traites des noirs : aspects m connus et cons quences actuelles*. R.A.Plumelle-Urbe Paris, L'Harmattan, 2008
- La f rocit  blanche : des non-Blancs aux non-Aryens, g nocides occult s de 1492   nos jours*. R.A.Plumelle-Urbe Paris,A. Michel, 2001.
17. <http://jfniort.e-monsite.com>  Euros" R ponse scientifique et citoyenne   mes calomniateurs
18. <http://blogs.mediapart.fr/blog/helene-passtoors/060415/le-code-noir-reflexions-dune-outsider-propos-de-la-polemique-sur-mp-suite-au-travail-historiqu>
19. <http://blogs.mediapart.fr/blog/jacky-dahomay/150415/de-l-exces-reponse-madame-helene-passtoors>
20. <http://creoleways.com/2015/02/20/jacky-dahomay-je-ne-suis-frere-en-descendants-desclaves-de-personne/>
21. Jacky Dahomay-ibid.
22. Joelle Ursull  « Lettre ouverte au Pr sident de tous les Fran sais:Schoah, Esclavage, non   la hi rarchisation des horreurs de l'humanit 
23. Jacky Dahomay-ibid.
- 24 .Claude Liauzu *Compte-rendu-Race et civilisation-Anthologie critique* -p.3- Syros,Alternative, 1992- L'autre dans la culture occidentale.

Post-scriptum :

<http://blogs.mediapart.fr/edition/memoires-du-colonialisme/article/180515/la-banalisation-du-mal-sur-laxe-guadeloupe-hexagone-reponse-au-negat-ionnism>